

CIUDAD DE MÉXICO

Vamos a enfrentar una elección de Estado en 2024: Jesús Zambrano

El líder perredista advirtió que, en los procesos para renovar gobernador en nueve estados.

Janet H. Bárcenas

En entrevista con medios de comunicación el presidente Nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) Jesús Zambrano Grijalva, dijo que “Aún no se puede decir que los partidos políticos estamos en una crisis o punto de desaparecer, si no que estamos viendo la oportunidad y no nos estamos reinventando”.

El líder perredista advirtió que, en los procesos



Zambrano, subrayó que en la actualidad las elecciones se ganan con márgenes de 2 a 3 puntos de ventaja.

para renovar gobernador en nueve estados y la Ciudad de México, se van a enfrentar a una elección de Estado, a toda la federación convertida en maquinaria electoral, con todos los recursos y sin cuidarse de violar la ley.

Por ello dijo es importante mantenerse sólido en la alianza con el Frente Amplio por México, para defender los estados que gobierna la oposición, como: Yucatán, Guanajuato, Querétaro y Jalisco; y tener un alto nivel de competencia en Morelos, Chiapas, Tabasco, Puebla, Veracruz y la Ciudad de México.

“Ante las condiciones actuales, los partidos políticos no podemos separarnos bajo ninguna circunstancia, porque por separado no podemos ganar nada; estados de mucha fortaleza para el PAN como Yucatán y Guanajuato pueden perderse, porque vamos a enfrentar unas elecciones de estado”.

Subrayó que en la actualidad las elecciones se ganan con márgenes de 2 a 3 puntos de ventaja, que son las proporciones que el PRD contribuye a la coalición: “lo poquito que podamos aportar en varios estados, va a ser necesarios para los triunfos”.

Aseguró que se está buscando que sean candidaturas muy competitivas, por lo que no pondrán peros, si son de otros partidos o de la sociedad civil, sin embargo, dijo que hay entidades en las que el PRD tiene una presencia indiscutible como la Ciudad de México, “recuérdese que gobernamos esta ciudad durante 21 años y hay una corriente de electorado de izquierda progresista, muy



Jesús Zambrano, presidente Nacional del Partido de la Revolución Democrática.

grande y muy sólida”.

El Líder del PRD refirió que otro estado donde su partido tiene fortaleza es Tabasco, donde han tenido una de las votaciones más grandes e importantes a nivel nacional, y es muy probable que la propuesta para encabezar la candidatura sea alguien del PRD, al igual que en Chiapas, donde pueden postular a una diputada federal.

Respecto a Xóchitl Gálvez, -dijo- que ella no está afiliada a ningún partido político, aunque se le identifica más con el PAN, y ella tiene mucha libertad en sus decisiones y en sus posiciones, a propósito de posiciones de derecha, izquierda, ella se identifica más con las posiciones del PRD, por ejemplo, en relación con los derechos de las mujeres a decidir sobre su propio cuerpo. “Ella fue seleccionada con un método en donde los partidos políticos decidimos abrirnos a la sociedad civil, yo estoy convencido de que algo similar deberá hacerse para las candidaturas locales, que se sigan haciendo encuestas”.

“Varias personas nos han expresado, que bien lo que

están haciendo y vamos con Xóchitl, necesitamos que la gente se entusiasme y principalmente los jóvenes, por ejemplo, en el Estado de México fue el sector que menos voto, sólo un 17 % fue a las urnas”.

Respecto a la poca votación que ha obtenido el PRD en las últimas elecciones, dijo que ocurre el fenómeno de que cuando van solos sacan más porcentaje de votos, que cuando va en coaliciones, padeciendo el efecto popote, donde los electores no identifican claramente las alianzas.

Se delibera como se competirá

Sobre las elecciones locales del Estado de México, donde se renovarán 125 presidencias municipales y el Congreso local, informó que deliberan en que municipios competirán con sus aliados del Frente y en cuáles podrán hacerlo solos, si existen las condiciones para tener buenos resultados.

“Vayamos a buscar los caudales de votos, desimpatías de cada partido político por separado, finalmente los

debemos sumar a la presidencia de la República, a la senaduría y diputaciones federales, porque hay que buscar ganar la presidencia de la República, hay que buscar tener también mayoría en el poder legislativo”.

El PRD el único partido de izquierda

Zambrano aseguró que PRD es el único partido de izquierda que queda en el país, “lo que está ahora en el gobierno, es de un populismo autoritario, de corte dictatorial que no tiene nada que ver con la izquierda, salió más neoliberal y conservador que los que le antecedieron”.

Puntualizó que “la militarización, el desprecio por el arte y la cultura, por los derechos de las mujeres, eso no tiene nada que ver con un proyecto de izquierda, menos con un planteamiento de social democracia, como es el que plantea el PRD, por eso somos el partido que puede quitarle más votos a MORENA, porque mucha gente votante de izquierda, intelectuales, artistas, clase media dijeron le toca a la izquier-

“Los partidos políticos debemos terminar de entender que si seguimos repitiendo viejas prácticas, si seguimos actuando como en el pasado, con promesas incumplidas, sino no entendemos que de eso es de lo que se hartó la sociedad, entonces si vamos a terminar por desaparecer”.

JESÚS ZAMBRANO
Presidente Nacional del Partido de la Revolución Democrática.

da, y ahora que ya se dieron cuenta de que eso no tiene nada que ver con la izquierda están regresando al PRD”.

Reconoció que López Obrador fracturó al partido por la columna vertebral en el 2012 y no ha sido fácil la recuperación, sin embargo -dijo- que tiene mucha confianza en esto que está pasando en el país, “el PRD aún con su modesta fuerza electoral, es el partido que le da la pluralidad necesaria al Frente Amplio por México, sin una izquierda ahí, una alianza PAN-PRI, se antojaría imposible”.

Dijo que avizora que la elección será entre 2 grandes bloques, encabezados cada uno por una mujer, “tendremos presidenta de la República en 2024 y nosotros apostamos porque sea Xóchitl Gálvez, difícilmente habrá lugar para una tercera vía”.

Hay tiro para el 2024

“López Obrador está temeroso del Frente, los números que quieren vendernos de diferencias de ventajas electorales, son puras mentiras para desanimar al electorado a la gente, al votante, si llevan ventaja, pero no de 30 puntos, la diferencia real está entre 7 y 10 puntos, después que ellos llevan más de 2 años en campaña con todo el peso de la República y nosotros llevamos en el proceso 4 meses; digo convencida mente que hay tiro para el 2024.